



Mi Universidad

Ensayo

Moises Santiz Alvarez

Parcial I

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo de 2024

Los usos y costumbres en las comunidades indígenas, siguen practicando formas propias del autogobierno por sistemas normativos, la resistencia va ser la fuerza actual de la identidad y la organización que ellos tienen, Floriberto Díaz el estudio a la comunidad, que hay un espacio territorial marcado y definido por la posesión de los indígenas que ellos tienen, la comunidad indígena se podría entender como personas con historias pasadas que no se pueden definir concretamente, para los indígenas son una sola unidad que utilizan sus propios conceptos, los miembros de la comunidad comparten intereses lo cual conforma un sentido de identidad compartido por los habitantes que pertenecen a la comunidad, la población de la América Hispánica están formados cada uno de ellos por individuos procedentes de mestizaje entre españoles, indígenas. Un municipio tzotzil o tzetzal tiene un centro ceremonial y político donde se alojan los funcionarios públicos civiles y religiosos, el tequio es cuando una comunidad se elige una persona para que él haga un trabajo sin pedirle que si lo va a hacer es decir que lo obligan, en las comunidades están formados por un cierto número de responsabilidades comunitarias y son reconocidos y respetados por los miembros de la comunidad, los indígenas se integran en la sociedad, la participación define las fronteras de pertenencias a la comunidad, la mujer en el mundo indígena trabajan desde el alba hasta el ocaso, aun así no son sujetadas de prestigio ni cuentan con derechos políticos, la interculturalidad ofrece una imagen exótica de las culturas locales e informan acerca de las fuentes de tratamientos naturales, la consecuencia de la modernidad hemos perdido los usos y costumbres, la modernidad es un proceso ineludible y se distingue entre la modernidad social y cultural, la modernidad social se puede distinguir aspectos cognitivos, la modernidad se comenzó a definirse mediante la primacía de su dimensión estética, se comenzó a privilegiar la multiculturalidad de las naciones, cada vez se requieren de médicos con una orientación holística y naturalista, los médicos locales de la región se encuentran insertos en luchas por la legitimación y reconocimiento de sus saberes por parte de la institución cosmopolita, la cultura colonizada impulsó su visión religiosa, secular, política, científica, sobre los grupos locales. Cada vez concebimos a las culturas indígenas

de manera inadecuada es por la globalización cultural. Abate Kaeipp afirma que la arcilla es un remedio magnífico, en Egipto fue la cuna de la utilización de la arcilla con fines terapéuticos, los médicos de los faraones utilizaban la arcilla, los faraones trabajaban con el ocre amarillo que es una tierra arcillosa mezclada con óxido de hierro y el principal uso terapéutico de las arcillas es en las heridas de la piel, inflamaciones y en algunas enfermedades internas también y también lo usan para la momificación de los cuerpos. Los Griegos usaban la arcilla en infecciones cutáneas, quemaduras, contra la mordedura de serpientes, paperos, incluso en las pestes y en la picadura de pulgas. Galeno, anatomista griego estudió las características positivas del suelo de la tierra de Lemnos. El sabio Dioscórides habló de la arcilla en su tratado sobre la materia médica dice que es la cura de los abscesos y cicatriza las heridas, la arcilla se conoció en la rama antigua y fue Plinio el Viejo quien reveló su historia natural, cómo se utiliza, la composición de la arcilla es el sílice, alúmina, hierro y titanio. Las propiedades de la arcilla regulan la temperatura, absorbe, cicatriza, antiácida, y además activa la regeneración celular. La arcilla blanca es antibacteriana y antiinflamatorio, la arcilla negra elimina contracturas, la arcilla roja es rica en hierro, la arcilla verde trata las afecciones de las piernas, articulaciones, músculos y edema. La hidroterapia es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas, la hidrología estudia la aplicación externa de agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea fines terapéuticos, la crenología se ocupa de las aguas minero-medicinales y la climatoterapia es el uso de climas como actividad terapéutica, la talasoterapia estudia la acción terapéutica del agua del mar y su entorno y la balneoterapia es el tratamiento de afecciones mediante uso combinado de la hidroterapia, la psamoterapia es el empleo de la arena como un vector. El agua son sustancias más abundantes en la superficie terrestre, las aguas profundas de menor interés terapéuticos pero con propiedades mineromedicinales.

Bibliografía

1-Gómez Peralta H. (2005). Los usos y costumbres de las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. Estudios políticos, Num 5.

2- Oa, D.C.M. (s/f). Asociación nueva antropología A.E Distrito Federal, México. Redalye. Org. Recuperado el 27 de febrero de 2024.

3- Bargeiosis, P. (2016), El extraordinario poder curativo de la arcilla, Parkstienal internacional.

4-(s/f-6). Si). CC. Recuperado el 3 de Marzo de 2024. Rehabilitación de la hidroterapia.